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第三十六届会议 

议程项目9 8

财务报告和决算以及审计委员会的报告

行政和予算问题咨询委员会的报告

1 。 1 9 8 1年 6 月，行政和予算问题咨询委员会同审计委员会举行会议，讨 

论了审计委员会就联合国开发计划署• 、联合国儿童基金会2、联合国近东巴勒斯 

坦难民救济和工程处\ 联令国训练研究所、4联合国难民事务高级专员办经管的自 

愿基金，和联合国人口活动基金6等机构1 9 8 0 年 1 2 月 3 1 日终了年度財务报 

告和决算向大会提出的报告。

A； 联合国开发计划署

2 。审计委员会关于开发计划署的报告第5 至第6段7中提到开发计划署基金的保 

管和投资问题。 由于这个问题由来已久，咨询委员会请开发计划署行政当局对审 

计委员会的评论发表意见。

« 大会正式记录，第三十六届会议，补编第 5 A号 》（A/36/5/Add. 1 ),

2 《同上，补 编 第 号  

， 《同上，补编第5 G号 

* 《同上，补编第5 D号 

^ 《同上，补编第 5 E 号 

6 《同上，补编第5 G号 

7 《同上，补编第5 A 号 

81-23958
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3 . 咨询委员会族悉：自 1 9 7 9 年以来，有关保管开发:计划署资金的职责已 

授权开发计划署执行，但同投资有关的职责仍由联合国执行。 这是若干年来联合 

国同开发计划署之间以及理事会内部讨论后作出这种授权的。 1 9 7 9 年，理事 

会第二十六届会议决定，这个问题至少在两年期间内应视为已告解•决，只有在实际执 

行时如果新办法不能令人满意才可重新提出讨论（第 7 9 X 3 7号决定）。 咨询委

员会又获悉，开发计划署将在1 9 8 1年审查现行办法是否有效。 如果这次评价 

后认为新办法可行，则于征求联合国有关官员的意见后，探讨是否可以按照审计员 

的建议授权署长执行投资职责。

4 . 咨询委员会建议，按照惯例，任何改变现行办法的建议，都应首先提交行 

予咨委会审查，以期向理事会提出适当的建议。

5 . 审计委员会报告第 7 至第 9 段中讨论积累的不可兑换货币的问题；审计 

委员会建议行政当局应加紧设将不可兑换货币换成立即可以使用的货币。 行政 . 

当局提供给咨询委员会的资料显示，行政当局已充分注意到这个问题。

6 .审计委员会在第10至第1 2 段中对开发计划署在收集已经认捐但未交付的 

捐款时所碰到的困难，表示关切。 咨询委员会获悉，开发计划署帐下未交付的款 

项共计$ 10, 230万 ，其中《 8, 9 2 0 万 为 1 9 8 0年度捐款。 认捐给开发计划 

署经管的信托基金的未交付款项共计$ 2, 4 4 0 万，其中⑧2, 3 9 0 万 为 1 9 8 0 

年度捐款。 因此， " 最困难 " 的问题也变得较易于处理。 间时，咨询委员会注 

意到，行政当局已同意审计委员会的建议，并且表示将加紧设法收集长期未交付的 

捐敦。

7 . 审计委员会报告第14至1 5 段中提到它发现若干渉及大笔款额的合同， 

已提交合同f 员会予以事后批^  。 开发计划署行政当局应咨询委员会请求而提 

供给它的资料显示，在 1 9 8 0 年 经 开 友 计 划 署 审 查 过 的 1 7 3 项共计 

近 $ 3, 2 0 0 万的合同中， 1 7 项共计《 1 0 0 万的合同已提交事后审查。 开发 

计划署行政当局认为，在上述1 7 项合同中至少1 3 项合同应放弃竞争性投标。
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咨询委员会从收到的资料中注意到， 1 7 项合同中有6 项 （共计近⑧314, 000 )  

涉及延长有关总部和外地顾问服务的合同，由于原订合同的期满日期事先已经知道, 

咨询委员会认为应采取必要步骤，将延长请求适时提交合同委员会审核。 咨询委 

员会知道另有四项合同之所以提交事后审核是由于疏忽，以致未，先提交合同委员 

会审核即将合同签订。 因此，如果开发计划署加强按程序办事，应可减少事后提 

交审核的情况。 咨询委员会深信，行政当局一定会为此采取必要步骤。

B •联合国儿童基金会

8 . 审计委员会在其关于儿童基金会的报告第5段 8中对会计制度发表评论，并 

要求审查现行决算计划和编码制度，以便利查明帐务往来情况，选取资料和帐目的 

分折:A律。儿童基金会行政Ï 局 同 意 执 行 若 干 8 1年决算采取的措施， 

但表示它会按照目前工作量和优先次序着手进行其他必要的修正工作（第 6 段 

审计# 员会深信，这种审查工作一定会迅速进行, 并会将结果及时通知审计委员会 , 

以便督下一次进行审校

9 . 审计委员会的报告内载有就未记录的债务（第 7 至第 1 1段 ）、采购科(第 

1 2 至第 1 4 段 ）、贺卡印制过多（第 1 5 至第 1 8 段 ）以及寄送各国委员会的贺 

卡 （第 1 9 至第2 0 段 ）等方面，对贺卡业务提出评论和建议。

1 0 . 咨询委员会注意到审计委员会的评论，就是贺卡业务帐中的若干债务并未 

记入主要帐内，同时也注意到行政当局同意所有经过核定的支出，包括预算期间的 

付敦和未清偿的债务，都会按照財务细则记入预算帐内。

1 1 . 审计委员会报告第9 段指出，它对编制儿童基金会派算的建议之一就是， 

是否可以就方案支助和行政事务、贺卡业务和儿童基金会包装和装配中心（包装中 

心 ）编制一个单一的综合两年期预算。

《同上，补 编 第 5 S 号 》（A/36/5/Add. 5 ) ,第二节 ,
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1 2 . 儿童基金会行政当局通知委员会，儿童基金会（及其愈装中心）的颈算周 

期虽然在1 9 8 1年以前为历年，但贺卡业务一•直采行一种同印制^肖售季度或业务年 

度相一致的为期十二个月的财政年度。  ̂ 1 9 6 7年以前，贺卡业务是一个单独自

行筹资的基金，有自己的财政年度，单独的预算以及年度财政报告，其中列述基金 

资产、债务、一屋利、亏损和一笔足以支i t 核 定 的 頭 算 估 计 数 周 转 基 金 >  1967 

年 6 月，儿童基金会执行局决定，自1 9 6 8 年财政年度起，贺卡业务完全由儿童 

基金会的资金而非由劣设的周转基金筹措经费。执行局1 9 8 1年 5 月间会议没有 

要求力贺卡业务采行一种两年期的周期；执行局核可贺卡业务1 9 8 1年 5 月 1 曰 

至 1 9 8 2 44月30日业务年度的颈算，并授权执行干事可以根据按照现期冗算办法 

编制的切步预算佑计数，为 1982/1983年业务年度支用为数多达$ 7 2 0 万的 

支出。

1 3 . 行政当局通知咨询委员会，许多年来赛卡业务遵循的程序反映了业务的季 

节性特征，以及贺卡业务预算是对业务的" 盈利和亏损 " 决算的一种预测。按照行 

政当局的看法，如果根振审计委员会的建议将贺卡业务的商业式业务并入儿童基金 

会方案支助和行政事务的须算，就会产生若干实际困难，但审计委员会的这一建议 

将于 1 9 8 2 年前半年开始予以深入研究。

1 4 . 审计委员会在贺卡业务总部对合同进行审查时发现一种情况，就是向一名 

投标人须付《 113, 000使其得以采购原料，纵然投标邀请书中并未规定热付敦项 

( 第 1 2 段 ）。审计委员会建议 " 无论何时认为有必要提供这种便利，都应让所有 

可能的投杨人知道 " （第 1 4 段 ）。行政当局通知咨询委员会，投标邀请书中特别

9 1 9 6 2 年，贺卡业务财政年度终了期由1月31曰改为8 月 3 1 H, 1 9 6 6 年又

改为4 月 3 0 日。 自1 9 6 6 年起，贺卡业务年度预算和财政报告的期间为 

5 月 1 日至4 月 3 0 日。

贺卡业务牧入中任何超出核定派算佳计数的邁余，都作为牧入转为儿童基金会 

的一般资源。
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指出，贺卡业务保留隨意供应纸张的权利，但没有提到塞付款项。鉴于当时纸张的 

市价，为了避免增加成本，得标人和贺卡业务同意在印制前可以预购纸张，并将所 

购纸张存放制造者仓库，无需儿童基金会男付★ 储费。握付款项于几个月内全额收 

回。咨询委员会获悉，只有在非常例外的情况下才准整付款项。

1 5 . 咨询委员会注意到审计委员会对儿童基金会贺卡印制过多这一问题所作的 

评论(为1978年业务年度印制了 8, 100万张贺卡，售出的贺卡#包括前几t •业务年度 

i 下的旧贺卡在内共计5, 700万张；.力1 9?9 ^业务年度印制的贺卡增至8, 400 

万张，但仅售出6, 700万 张 ）。 咨请委员会虽然了解到为了应付晚到的订单，以 

致若干印制过多的情况无法避免，但咨询委员会认为，应尽力使印制过多的现象病 

至最低限度，并且确保尽量使用现有存货。关于这点，咨询委员会注意到第1 8 段 

提到的行政当局对审计委员会的反应，就是现正努力改进销售预测和设法售出没有 

卖掉的贺卡。

1 6 . 关于第2 1 至第2 7 段所载审计委员会对儿童基金会包装中心各国干事的 

薪金和工作人员薪金税所作的评论，咨询委员会获悉，这个问想正在审查中。

1 7 . 审计委员会ë 告第2 9 段建议， 儿童基金会包装中心应探讨是否可以不必 

利用一家当地公司的服务而自行雇用体力工人。咨询委员会注意到行政当局已经通 

知审计委员会，它认为这一建议目前无法办到。 根据行政当局提供的其他资料， 

咨询委员会同意这一■看法。

C. 联合国近东巴勒斯坦难民救济激工卷处

1 8 . 审计委员会报崔第6 段 指 出 ，它注意到正同近东救济工程处财务条例9J 

的规定相反，随后的最初予算佑计数未经♦ 先征求近东救，工程处咨询委员会的意 

见即予以修订。 审计委员会建议，应采取适当步骤修订财务条例，以应付近东救 

济工程处的需求。

" 《大会正式记录，第三十六届会议，补编第5 C等 》■( A/36/^5/Add.3),

第一节。
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1 9 . 关于这点，咨询委员会获悉，提交近东救济工程处咨询委员会并列入主任 

专员年度报告的予算倘计数，是在去年6 / 7 月间编制的， 这些倍计数必须定期 

修订，以反映汇率的变动. 所捕商品佳值的改变以及人事赛计算方法的改变■!年 

度报告内说明初步佑计数同订正数字之间的差别，该报告以初稿形式提交近东救济 

工卷处咨询委员会，备供其常年会议审议。 近年来，主任专员按例将予算佑计数 

的主要改变通知近东救济工程处咨询委员会各成员。

2 0 . 咨询委员会深信，一定会提请近东救济工程处咨询委员会注意审计委员会 

的建议 •

D. 联合国训练研究所

2 1 .咨询委员会对审计委员会关于训研所恢目的报告 '2 , 没有表示意见。

联合国难民事务高级专员 

办事处经管的自愿捐敦

2 2 : .审计委员会报告第8 至第 1 0 段 出 ，它于审查难民专员办事处各外地 

办事处提出的各种月份帐目后发现，难保对行政支出的控制做到令人满意的地步。

审计委员会建议，应将联合国日内瓦办事处财务处所负控制行政支出的职责交由难

民专员办事处预算和管理科执行。

2 3 . 秘书长代表在答复询问时告知咨询委员会，按照联合国惯例，必须将核证 

职责同核准职责的权限划分清楚；前者为方案职责，后者力财务职责，而经常予算 

帐目的财务责任，应由财务厅执行。 因此，将核准职责交由难民专员办事处执行 , 

会访碍财务厅执行财务细则n o .  1 至 110 .3所规定的职责。

2 4 . 秘书长代表还告知咨询委员会 , 目前外地支出虽由难民专员办事处核证，

《同上，补编第 5D号 》 （ 4 ) , 第二节。

《同上，补编第 5 E等》（A/36/5/Add, 5 ) ,第一•节。



a/36/480
(âiineae
Page 7

但处理过程仍有改善余地，特别是在对难民专员办事处提供较佳管理资料的支出报 

告方面更是如此。 针对审计委员会的这一评论，现正商难民专员办♦处的工作人 

员进行商讨，以保证能够赞适当的财务程序和控制办法办并按规定向难民专员  

办事处提供管理資料 ‘

2 5 . 咨询委员会注意到审计委员会的评论，并注意到行政当局对各项目来清楼 

係务问题的答复（第 1 8 湘第 1 9 段 ）、内部审计范围（第 20 (a )段 ）以及从大号 

唱片计划所获的收入（第 20(13)段 ）.

双 .联合国人口活动基金

2 6 . 审计委员会报告第4 至第6 段 出 ，它于审查若干由信托基金资助的项 

目的支出后发现，每一项目的机构支助赛用系按不同裁率收取 ( 有些情弗按5 % 收 

赛，有些则按3 . 7 6 %收费 K  审计委员会建议，支助赛用应按统一赛率收取。

2 7 . 人口活动基金行政当局代表答复咨询委员会的询问时说，被按相当于总数

3. 7 6 ^ 费率征牧机构支助费用的信托基金设立于1 9 7 6 年，而由该基金支助的 

方案则计划于1 9 8 1年结束， 咨询委员会又获悉，人口活动基金从1 9 7 7 年 

开始实行一查征收机构支助赛用的办法，即以每年开支的5 % 的统一春率向理事会 

核可为人口活动基金直接执行的各项目设立的所有基金征收费用。

2 8 . 咨询委员会记得，大会 1 9 8 0 年 1 2 月 5 日第3 5 / 8 3 号决议第3 段， 

除其他事项外, 赞许地注意到理事会关于开发计划署偿还机构支助费用问题的19 

8 0 年 6 月 2 7 日第8 0 / 4 4 号决定。 理事会在该决定第4 段促请各国政府和各 

主管机构将该决定第2 段所述支助费用僧还办法也适用于由所有其他预其外来源， 

包括由信托基金或类似基金提供资金的技术合作活动。

2 9 . 人》活动基金在1 9 7 7 年开始实行的办法（见上面第2 7 段 ）因而与理 

事会第8 0 / 4 4 号决定不一致- 根据该决定第4 段 （见上面第2 8 段 ）的规定，

同上， 《补编第5 G号 》（A/36/5/Add. 7 ) ,第二节，



理事会可能想要把统一支助费用偿还办法也扩大适用于由人口活动基金直接执行的 

各种项目的信耗基金。

3 0 . 咨询. 员会注意到第1 2 至第 1 4 段内所载审计委员会对未清付的予支旅 

赛问题所作的评论. 咨询委员会认为，人口活动基金行政当局必须立即采取行动， 

保证遵守基金在这方面的行政政策顏程序。
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